

ABSTRAK

Ayu Fatimah, 14043002/2014, Pengaruh Kekuatan Pemangku Kepentingan dan Sertifikasi ISO 14001 Terhadap Pengungkapan Lingkungan (*Studi Empiris pada Perusahaan Sektor Pertambangan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2014-2017*)

**Pembimbing : 1. Dr. Erinos NR, M.Si, Ak
2. Nayang Helmayunita SE, M.Sc**

Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh bukti empiris mengenai hubungan antara kekuatan pemangku kepentingan (pemegang saham, pemerintah, kreditor dan auditor) serta sertifikasi ISO 14001 terhadap pengungkapan lingkungan pada perusahaan sektor pertambangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Variabel kekuatan pemegang saham dalam penelitian ini diukur dengan persentase kepemilikan saham mayoritas, variabel kekuatan kreditor diukur menggunakan rasio *leverage*, sedangkan variabel kekuatan pemerintah, kekuatan Auditor, dan sertifikasi ISO 14001 dalam penelitian ini diukur menggunakan pendekatan *dummy variable*, untuk pengungkapan lingkungan dalam penelitian ini diukur menggunakan GRI G4 kategori lingkungan yang terdiri dari 12 aspek pedoman dan 34 item pengungkapan.

Jenis penelitian ini termasuk kedalam penelitian asosiatif. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh perusahaan pertambangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode tahun 2014 sampai dengan tahun 2017. Sampel dalam penelitian ini ditentukan dengan metode *purposive sampling* sehingga diperoleh 33 perusahaan sampel dari 41 perusahaan pada sektor pertambangan. Jenis data yang digunakan berupa data sekunder yang di peroleh dari www.idx.co.id, serta *website* perusahaan dan situs-situs lainnya yang berkaitan dengan penelitian. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini ada dua yaitu, teknik dokumentasi dan kepustakaan. Penelitian ini menggunakan metode regresi *common effect model* karena model inilah yang paling representatif menurut pengujian statistika.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa kekuatan pemegang saham berpengaruh signifikan negatif terhadap pengungkapan lingkungan, kekuatan pemerintah, kekuatan auditor dan kepemilikan sertifikasi ISO 14001 berpengaruh signifikan positif terhadap pengungkapan lingkungan, sedangkan kekuatan kreditor tidak berpengaruh terhadap pengungkapan lingkungan, dan kekuatan pemegang saham, pemerintah, kreditor, dan auditor serta sertifikasi ISO 14001 berpengaruh secara simultan terhadap pengungkapan lingkungan.

Kata Kunci: Kekuatan Pemegang Saham, Kekuatan Pemerintah, Kekuatan Kreditor, Kekuatan Auditor, ISO 14001, dan Pengungkapan Lingkungan